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Paris, le 27 juillet 2023 

 
NOTICE EXPLICATIVE : ROUMANIE – Passage de la note 2 à 3 (garantie étendue et garantie waterborne) 
 
Les attaques de drones menées le 24 juillet 2023 contre des installations portuaires ukrainiennes sur le fleuve 
Danube faisant frontière avec la Roumanie marquent une nouvelle étape dans le conflit russo-ukrainien. Même 
si le territoire roumain n’a pas été directement touché à cette occasion, l’opération confirme que les 
belligérants sont désormais susceptibles de s’affronter à proximité immédiate de celui-ci. Le risque de 
dommages collatéraux ou de blocages physiques consécutifs à un événement de guerre augmente dans les 
régions roumaines frontalières de l’Ukraine, notamment pour les marchandises transportées par voie maritime 
et fluviale. 
 
En conséquence, la note CESAM de la Roumanie est augmentée de 2 à 3 en garantie étendue comme en 
garantie waterborne, à effet du 27 juillet 2023. 
 
 
English version 
 
EXPLANATORY NOTE: ROMANIA – Quoted 3 instead of 2 (garantie etendue & garantie waterborne) 
 
Drones strikes carried out on July 24, 2023, against Ukrainian port facilities on the Danube River bordering 
Romania mark a new stage in the Russian-Ukrainian conflict. Even if the Romanian territory was not directly 
affected on this occasion, the operation confirms that the belligerents are now prepared to clash in its 
immediate vicinity. The risk of collateral damage or physical blockades following a war event is increasing in the 
Romanian regions bordering Ukraine, particularly for cargo carried by sea and river. 
 
Consequently, CESAM’s quote for Romania is upgraded from 2 to 3 for both garantie etendue and garantie 
waterborne with effect from July 27th, 2023. 
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